
新加坡贸易与工业部兼人力部政务部长李奕贤先生 

在第六届中国福建商品交易会“非常新加坡品牌展”开幕仪式上致辞  

2009年5月18日 上午9时30分 
 
尊敬的洪捷序副省长、 
各位来宾、女士们、先生们： 
 
上午好！ 
 
1. 我非常荣幸今天来到福州为“非常新加坡品牌展”举行开幕仪

式。在此，我谨代表参展的新加坡公司，向福建省政府和福州市政府

表达我们的谢意。 
 
2. 新加坡和福建省在历史、语言和文化方面有很深的渊源，两地之

间关系一直十分密切。在新加坡，超过五成的华族人口的先辈来自福

建省。实际上，新加坡福建会馆也是新加坡历史最悠久的宗乡会馆之

一。它成立于 1840 年，这一个半世纪以来一直积极保存和发扬福建和

中华文化 。 
 
3. 除了文化渊源外，新加坡与福建省也享有友好的双边经贸关系，

这是基于我们在历史和文化上有着紧密的联系。在 2008 年，新加坡和

福建省的双边贸易额增长超过百分之 8 点 6，达 13 亿 7000 万美元。

目前，每周有 52 趟航班往返新加坡和福建省的厦门和福州。去年，从

福建省到访新加坡的旅客人次超过 4 万 5000 人，比前一年多了一成。

而从新加坡到访福建省的人次则增长百分之 5，超过了 10 万 7000 人

次 。这些强而有力的数据显示，对新加坡来说，福建省是一个日益重

要的经贸合作伙伴。 
 
4. 在投资方面，新加坡公司也积极地在福建省进行投资，尤其是在

餐饮、制造和物流业等领域。单在去年，新加坡商家就在福建省投资

了 37 个新项目，投资额增加了一倍达 3 亿 6600 万美元。 
 
5. 就如大家所见的，今天的世界已经改变了。我们现在处于一个深

具挑战性，甚至前所未见的经济环境。在这样的非常时期，我们的商

家更必须保持灵敏和竞争力，同时寻找新商机以为经济复苏做好准

备。 



 
6. 目前，全球经济前景不明朗，这次的会展是让新加坡商家展示他

们的产品和服务的卓越平台，进而推广新加坡品牌。我希望通过这次

的会展，新加坡业者能够物色潜在商机开拓福建省和中国其他地区的

新市场，建立双赢、长远的合作关系。 
 
7. 新加坡商界的踊跃支持令我十分鼓舞。这一次共有大约 100 家来

自各领域公司参展，包括了来自餐饮、工程、电子、化工和服务业的

公司。这是新加坡近年来在中国所主办的最大型展览馆，更反映了新

加坡商家对福建市场的重视。 
 
8. 今年，新中双边经贸关系迈入了新的里程碑，中国-新加坡自由

贸易协定已经从今年 1 月 1 日起生效。这也是中国首次与亚洲国家签

署全面的自由贸易协定。我们有信心这项自贸协定将进一步推进新中

双边经贸关系的发展。自贸协定将有助于新加坡商家进军中国市场，

包括了福建省迅速发展中的市场。在此，我呼吁新加坡商家，趁此会

展建立起联系网并物色合作伙伴，以享受让自贸协定所带来的好处。

今天，新加坡国际企业发展局的自贸协定推介小组也来到了会展 ，他

们将乐于向大家进一步讲解如何掌握自贸协定带来的益处 。 
 
9. 对于有意开拓国际业务的福建省公司来说，新加坡也可以成为大

家的优质合作伙伴。我们欢迎你们利用新加坡作为跳板，把业务扩展

到东南亚、中东、印度及世界各地。比如说，有意筹集资金发展国际

业务的公司可以考虑使用新加坡交易所为平台。目前，有超过 4000 家

中国公司到新加坡开设业务，其中大约 150 家公司通过新加坡交易所

挂牌上市。我希望今后会有更多来自福建省的公司到新加坡开业。 
 
10. 这次的商交会是一个让商家互相交换心得，结识新合作伙伴的良

机。我希望商交会所取得的成果能够延伸下去，进而深化新加坡和福

建省的经贸发展。 
 
11. 在此，我要恭贺新加坡制造商联合会与新加坡驻厦门总领事馆成

功主办“非常新加坡品牌展”。同时，也在此祝贺各位的业务蒸蒸日

上。 
 
12. 谢谢！ 
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